

Реализация полномочий органов местного самоуправления в сфере культуры в условиях пандемии

Очагова Валерия Станиславовна,
ведущий эксперт Главного управления архитектуры и градостроительной деятельности
Тверской области, соискатель юридического факультета Тверского государственного университета
lera_melcharek@mail.ru

Статья посвящена проблеме фактической реализации полномочий органов местного самоуправления в культурной сфере в условиях распространения коронавирусной инфекции. Рассмотрены с учетом позиции ряда исследователей понятия «социальное управление» и «муниципальное управление». Учитывая мнение ведущих правоведов, было разработано собственное определение понятия «социальное управление». Кроме того, исследована категория управления в области культуры. Проанализирована нормативно-правовая база, регламентирующая отношения в данной области. Изучены отчеты о расходовании бюджета на сферу культуры в муниципальных образованиях ряда субъектов. Представлены негативные и позитивные последствия, затронувшие сферу культуры и отразившиеся на реализации полномочий органов местного самоуправления в сфере культуры в условиях пандемии. Речь в работе идет также о ряде проблем, затрагивающих деятельность учреждений культуры в муниципалитетах: отсутствие доступа к интернет-ресурсам у населения в малочисленных муниципальных образованиях; неспособность пожилого населения активно пользоваться информационными ресурсами; отсутствие у муниципалитетов ресурсной, финансовой базы для перевода учреждений культуры с привычного режима работы на удаленный.

Ключевые слова: органы местного самоуправления, социальное управление, муниципальное управление, сфера культуры, пандемия.

Exercising of Powers in the Sphere of Culture by Local Self-Government Authorities in the Conditions of the Pandemic

Valeria S. Ochagova
Leading Expert of the Chief Directorate of Architecture and Civil Engineering
of the Tver Region Degree-Seeking Student of the Law Faculty of the Tver State University

The article is devoted to the problem of the actual exercise of the powers of local authorities in the field of cultural legal relations in the conditions of the spread of coronavirus infection. Considered taking into account the position of a number of researchers of the concept of “social management” and “municipal management.” Taking into account the opinion of legal scholars, its own definition of the concept of “social governance” was developed. In addition, the category of management in the field of culture was investigated. The legal framework affecting the field of culture was analyzed. Reports on the spending of the budget on the field of culture in a number of entities were also studied. The powers of municipalities in the above sphere are considered. One cannot fail to mention a number of problems affecting the activities of cultural institutions in municipalities: the lack of access to Internet resources by the population in small municipalities; the inability of older populations to actively use information resources; municipalities lack a resource, financial base for transferring cultural institutions from the usual mode of work to the remote one.

Keywords: local governments, social administration, municipal administration, cultural sphere, pandemic.